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兒童局印製墜樓警示貼紙，並積極協調相關部會充分合作，例如：於國民健康局印發的「兒童健

康手冊」中附贈墜樓警示貼紙，或透過小兒科診所、公私立幼兒園、社區保母系統等單位，擴大

發放墜樓警示貼紙給幼童家長，使廣大的育兒家庭都能受惠。 

※附圖一 

 

提案人：王育敏  江惠貞  吳育仁  林明溱 

連署人：曾巨威  林德福  呂學樟  蔣乃辛  江啟臣  

林郁方  羅明才  盧秀燕  邱文彥  鄭天財  

林正二  孔文吉  陳鎮湘  林鴻池  陳碧涵  

呂玉玲  盧嘉辰  廖正井 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十四案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（14 時 3 分）主席、各位同仁。本席及吳委員育仁等 28 人，針對都會區大學校地不

足，學生宿舍明顯供不應求，導致學生在住宿費用及安全問題不斷增加。反觀許多都會區內有許

多國有地閒置，如台北市文山區就有六所大學，學生數遠高於宿舍供給數，但卻有許多軍用土地

或營區閒置或利用度低，顯為浪費。有鑒於此，為爰提案要求行政院會同相關部會如財政部、教

育部、國防部等，於三個月內研議將都會區國有閒置未利用之公用及非公用的土地、營區、設施

等釋出予當地大學做為學生宿舍使用之相關辦法，以解決當前學生宿舍供不應求及安全管理之急

迫性問題。是否有當，敬請公決。 

第十四案： 

本院委員賴士葆、吳育仁等 28 人，針對都會區大學校地不足，學生宿舍明顯供不應求，學生已面

臨多時的苦無宿舍之苦，被迫必須於校外以高價租房，導致學生在住宿費用及安全問題不斷增加

。反觀許多都會區內有許多國有地閒置，如台北市文山區就有六所大學，學生數遠高於宿舍供給

數，但卻有許多軍用土地或營區閒置或利用度低，顯為浪費。有鑒於此，為解決學生住宿問題求

助無門之窘境，並兼顧活化國有土地與設施之使用效益，爰提案要求行政院會同相關部會如財政

部、教育部、國防部等，於三個月內研議將都會區國有閒置未利用之公用及非公用的土地、營區

、設施等釋出予當地大學做為學生宿舍使用之相關辦法，以解決當前學生宿舍供不應求及安全管

理之急迫性問題。是否有當，請公決案。 

提案人：賴士葆  吳育仁 

連署人：鄭汝芬  蔡正元  林明溱  林德福  王育敏  

蘇清泉  李貴敏  費鴻泰  江惠貞  吳秉叡  

李應元  羅明才  張慶忠  鄭天財  盧秀燕  
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林正二  廖正井  蔡錦隆  盧嘉辰  翁重鈞  

蔣乃辛  楊玉欣  陳碧涵  陳鎮湘  徐欣瑩  

簡東明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十五案，請提案人蔡委員煌瑯說明提案旨趣。 

蔡委員煌瑯：（14 時 4 分）主席、各位同仁。國道六號在草屯和霧峰之間有一個簡易的交流道，

這個簡易的交流道只有做一側，就是可以從草屯、霧峰通往埔里、日月潭的方向，卻不能從霧峰

、草屯往台中。也就是說，如果從埔里出來，可以從草屯、霧峰下交流道，但是不能從草屯往台

中，所以這個交流道只做了一半，實在很奇怪。這個簡易交流道的位置就在烏溪橋靠近霧峰舊正

那個地方。為了促進草屯及霧峰的觀光發展、產業、農產品的運輸方便，希望交通部能夠增設另

一側的簡易交流道，讓當地的民眾可以上下高速公路，讓草屯及霧峰的民眾從那個交流道來回台

中更為方便。 

第十五案： 

本院委員蔡煌瑯等 11 人，針對目前國道六號高速公路，已將台中到埔里的通車時間由原本的一小

時縮短為三十分鐘，充分提升民眾通車品質及節省時間成本。惟南投地區不僅僅只有埔里具觀光

資源，其鄰近草屯、霧峰現今也成為新興觀光勝地，每逢假日車輛必出現塞車現象，影響南投觀

光產業。故本席建請交通部應立即增設中正路西側增設東出及西入閘道，以利當地觀光產業之發

展及民眾旅遊之便利。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、每逢連續假日，南投草屯、霧峰等觀光景點，吸引大批民眾前往度假，原本只有 30、40

分鐘的路程，至少要花 2 個小時，才能抵達。南投街頭到處都是車，簡直塞爆了，只能以緩慢速

度前進，嚴重影響民眾到南投遊玩意願。 

二、為提升民眾至南投觀光意願與權力，本席強烈建議，交通部應立即增設中正路西側增設

東出及西入閘道，以利當地觀光產業之發展及民眾旅遊之便利，並應於三個月內提出具體方案。 

提案人：蔡煌瑯 

連署人：陳唐山  鄭麗君  李俊俋  趙天麟  陳歐珀  

陳亭妃  蔣乃辛  柯建銘  蔡其昌  簡東明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十六案，請提案人陳委員淑慧說明提案旨趣。 

陳委員淑慧：（14 時 6 分）主席、各位同仁。本席與本院委員 12 人，鑑於近年來全球化導致國際

競爭益趨激烈，為提升人力資源與競爭力，各國高等教育紛紛採取產學合作的方式，培養人才、

提高績效；而我國高等教育過度擴張，導致規模過大，2011 年我國高等教育粗在學率高達

83.18%，遠超過 OECD 國家平均水準，使得每年大學畢業生人數，遠超過國內產業需求，造成

嚴重的失業問題；因此，為提升高等教育人力素質與就業競爭力；爰提案建請教育部立即辦理「

高等教育體系總體檢」，配合大學評鑑機制，訂定合宜的存廢標準，建立必要的「退場機制」，


